
 

 

 

 

 

 

秋を迎えて 
だるような暑さの中、砂ぼこりにまみれながら体育祭の練習

に明け暮れ、放課後は新人戦に向けて部活動が一層熱を帯び

ています・・・。今までならば、こんなことを学校だよりで

お伝えしたのでしょう。生徒も先生も汗と土にまみれているのが、こ

の時期の風物詩でした。当たり前だと思っていたことが当たり前でな

かったことに今さらながら気づかされています。そしてデルタ株をは

じめとする変異株の強烈さを恨めしく思う今日この頃です。 

そんな中、天気までもがいつもとは違うように感じます。９月にな

ってから残暑を感じる日はほとんどありません。これほど早く秋を感じることは最近なかったように思

います。ふと不老川沿いを眺めると曼殊沙華の鮮やかな赤を見つけることができました。いつの間にか

あと１週間で秋分の日なのだと気づかされました。再び夜が長い季節が始まろうとしています。 

さて、生徒たちはこのような中でも落ち着いた学校生活を送っています。いろいろと不安や不満もあ

るはずですが、日々の当たり前の学校生活をひたむきに送っている姿を見るにつけ、「ありがとう」「頑

張ってるね」と心の中でつぶやいています。 

 

登校時の検温の様子 

感染防止をより確かなものにするために、７：５０からピロティー

で検温を実施しています。市の協力により、自動検温・消毒液噴霧装

置をピロティーに３台用意することができました。教職員も本来の勤

務時間前から対応しており、生徒も早めの登校を心がけてくれている

ので、大きな混乱もなく入室前の確実な検温が実施できています。な

お、昇降口は８：１５頃に一度施錠をしていますので、遅れて来た生

徒は職員玄関から入り、職員の健康観察を受けてから、教室へ行くこ

とになっています。 

 

一人一台端末の活用進む 

職員のタブレット端末と各教室の教師用ＰＣ（さらに教室の大型テ

レビに接続）をＷｉ－Ｆｉでつないで、オンラインによる始業式を実

施しました。事前の実験では大丈夫だったのですが、当日は教室によ

って画面が止まったり、音声が途切れたり・・・という「こりゃダメ

だ」状態になってしまいました。しかし失敗は成功の元。７日の学校

朝会では、ほぼ全学級で良好な状態でリモート朝会ができました。ま

た、１４日には１年生全員が一人一台端末を使って学年朝会を実施し

ました。まだまだ回線の太さに関係すると思われるトラブルもありますが、徐々に活用が進んでいます。 

２４日に再びタブレット端末を持ち帰ってもらい、学校の端末との間でリモート接続実験を実施する

計画となっています。後日通知を発行しますので、ご協力をお願いいたします。 

 

お知らせ 
○最近不審者が頻繁に目撃されています 

緊急メールや通知文でお伝えしたように、校区内で不審者の目撃情報が複数寄せられています。不要な外出は控える
ようにすることと、可能な範囲で子供たちの見守り活動にご協力くださいますようお願いいたします。 

○体育祭の中止について 
過日お知らせした通り、９月１８日（土）は体育祭が中止になりましたので、休日となります。また振替休業日の予定だっ

た９月２７日（月）は授業日となります。 
○校内合唱祭について 

本来であれば２学期早々に授業で取り組み始め、９月半ばからは毎日クラス練習をして１０月の本番を迎えています。し
かし今年度は、感染拡大防止のために、９月末まで一切練習ができません。１０月から緊急事態宣言が解除されれば、練
習できるようになりますが、ただでさえ感染防止策を取りながらの練習は、歌唱力向上が平時に比べ難しいのに、２・３年生

う 
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は本番までたった２、３回の授業しかありません。クラス練習も３密を避けるために各クラスがパート別に３教室必要になる関
係で毎日はできません。例年の２、３割程度の練習量で本番を迎えることになります。予定通りの実施は大変厳しいと判断
し、時期の変更を検討しています。 

※ 体育祭・合唱祭の二大行事は、生徒の成長にとっては大切なものであると捉えています。従ってコロナ禍の難しい状況
であっても、一切何もやらないということは避けたいと考えています。一方で練習や準備に要する時間も含め、すでに決
定している他の教育活動との兼ね合いの中で、計画を練り直す必要があります。実施計画が決まりましたら改めてお知
らせするようにいたします。今しばらくお時間をください。どうぞご理解とご協力をお願いいたします。 

○新人体育大会兼県民総合スポーツ大会の中止に伴う日程変更ついて 
 過日お知らせした通り、９月２４日（金）は３時間授業で下校となります。昼食はご家庭で準備をお願いします。 

○制服リサイクルのお願い 
ＰＴＡからのお便りにもありましたが、制服リサイクルは、常時学校で受け付けています。不要になった制服等がございま

したら、学校にお届けください（教頭までお願いします）。 
○正門わきのフェンスの設置について 

 本校正門の西側（本校に向かう道路のクランクの正面部分）に、フェンスを設置することになりました。大雨の際に、校地
から住宅地に大量の雨水が流出するのを防止することと防犯上の理由からです。１０月ごろから工事が始まる予定です。 

 

「高名の木登り」（現代語訳） 徒然草 吉田兼好 

名高い木登りと言った男が、人に指示をして、高い木に登らせて梢を切らせたところ、（作業場が高く）とても危なく見

えたときには声をかけることもなく、（高い所から）降りてくるときに軒の高さぐらいになって 

「怪我をするな。気をつけておりなさい。」 

と（初めて）声をかけましたので、 

「この程度（の高さ）になれば、飛び降りても降りることができるでしょう。どうしてこのように言うのですか。」 

と申しましたところ、 

「そのことでございます。（高さで）めまいがし、枝が（細く折れそうで）危ないうちは、（登っている人は）自分で怖がりま

すから（気をつけなさいとは）申しません。失敗は、簡単なところになって、必ず起こるものでございます。」 

と言います。（この木登り名人は）身分の低い下人ではあるけれど、（言っていることは）徳の高い人の戒めと合致して

います。蹴鞠も、難しいところ（にきた鞠）を蹴り出したあとで、（簡単なところにきた鞠をけるときに）容易だと思ってい

ると、必ず落ちる（と言われている）ようでございます。 

 学校朝会で、現在のコロナ感染の減少傾向に絡めてこの話をしました。人間はヒヤヒヤするような場

面では人から言われなくても細心の注意を払うので大事には至らないが、「もう大丈夫だろう」と油断

した時が一番危ないのだという戒めです。鎌倉時代も令和の時代も人間の本質は変わらないものです。

毎日の感染者数が目に見えて減ってきている今こそ感染防止の手を緩めてはいけません。 
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PTA 運営委員会 
3 年進路保護者会 
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学年朝会 

市内駅伝大会 
家庭学習の日   漢検 
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  読み聞かせ朝会 
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自転車事故０を…一時停止・ヘルメットの正しい装着・早めのライト点灯！ 

   
コーヒータイム 超難問です 

∠Ｂが 15°、∠Ｃが 30°である三角形ＡＢＣがあ

る。底辺ＢＣの中点をＥとしＡＥを結んだ時、∠ＢＡＥ

は何度になるか？（三平方の定理がわからないとで

きないかも。３年生は予習のつもりで是非挑戦を）。 

 

Ａ 

Ｂ Ｃ Ｅ 

１５° ３０° 

χ 

前号の答え １ ヤマトタケシさんの父・一郎さんには、５人の息子がいる。２番目の息子は二郎、３番目は三郎、４番目は四郎、５番目は五郎だが、長男の名前は何だろうか？   ⇒タケシ 

２ １５×２１を暗算でできるように工夫してみよう。 ⇒例えば、１５×２は３０なので、１５×２０は３００になる。１５をあと１回かけるので、３００に１５を足して３１５とする。  


